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女性委員長　
　佐藤 教子

　女性委員会の今年度事業として、地区ごとに女性委員会の幹事
が、単会の取り組みや課題などについて話し合い、情報交換による
懇親会を行い交流を深めていく計画を立てました。
　第1回目として村山地区において11月6日に開催、女性会員のリー
ダーとして今後の活動を円滑に行なっていく布石となる有意義な
会になりました。11月中に下記のとおり4か所にて順次開催します。
　まずは各地区でまとまり、その流れが県全体に広まるような
活動を目指してまいります。

今年度の活動は情報交換から

※写真は11/6村山地区開催の様子

11月  6日（水）村山地区
　会場:パリから来た和
11月11日（月）置賜地区
　会場:DEN’S  HOTEL  Yonezawa
11月12日（火）庄内地区
　会場:ALLDAY DINING月のみち
11月20日（水）山形地区
　会場:前田家

令和７年度　富士高原研修所「経営者倫理セミナー」
「富士研」参加者募集

◆日　　程　2025年2月15日(土)～17日(月)　
◆対 象 者　会社内で経営に携わる取締役以上の役員、または倫理法人会役職者(理事長辞令)も対象です。
◆定　　員　20名　　但し先着順
◆申込締切　12月20日　　
◆受 講 料　会員企業 53,000円　(税込)　
　　※参加される会員企業様1社に対して、一律40,000円の補助を行います。
◆コース　通常コースとチャレンジコースがあります。 詳細は各単会事務局にお問合せください。

経営者の意識改革　⇒　会社・社員の成長に！
　純粋倫理の実践を、チームワークをもとに体感する2泊3日です。日常実践の
体得と感謝の心を深め、気づきをとらえていきます。
　自身の変化が、家庭や事業の運命を左右し、日本の創生へとつながります。
秀逸の建築空間と富士山麓の自然を舞台に実施されるセミナーに、是非
ご一緒に参加してみませんか！

　この度、お陰様で多くの皆様のご協力により、ようやく皆様の
お手元に最上川VOL.73をお届けすることができました。
　令和7年度のスタートにあたり会長始め三役、地区長、16単会会
長のメッセージをご覧いただき、リーダーとしての意気込みを感じ
取っていただければと思います。
　表紙には「最上川」の源流のひとつである、山形県と福島県の県境
にある西吾妻山の「火焔の滝ひのほえのたき」の写真を掲載しました。

　最上川は、山形県を貫く川で西吾妻山を源として、酒田から日本
海に注ぐ一級河川であり、全国の河川では7番目に長い大河です。
山形県内の置賜、村山、最上、庄内の4つの地域に渡り、農業用水や
交通路として、山形県の社会・経済・文化の基盤となっています。
　当法人会の会員企業の地域をくまなく流れる最上川文化を顕彰
し、山形県倫理法人会は手を携え邁進してまいりましょう！　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　広報委員長　福崎真知子
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今こそ倫理実践の時

　こんにちは。山形県倫理法人会会長の小松幸弘です。会長拝命し
て２年目になりました。引き続き、笑顔で元気に、楽しく、倫理活
動をしていきます。宜しく御願いします。
　今年度の目標は、MS をより活性化して　会員一人一人が参加し
たくなる会を目指します。そして、ここ数年続く会員減から会員増
にすることです。スローガンは昨年と同じく　笑顔で　元気に　楽
しく　パート2　です。目標達成に向け、明朗　愛和　喜働を基本に、
会員・役員・委員会・地区・県が一致協力して正面から取り組んで
いきましょう。
　国内外では、戦争・災害等いろんな問題が山積しています。今こ
そ倫理です。私達の学習と実践により、一人一人の心の質を高め
そして確実に実践して、良い家庭・良い会社・良い山形を創りましょう。
　コロナ等からの会員減から会員増へ転換します。そして質の向上
をはかりましょう。

　令和７年度２年目となる
幹事長を拝命しました。改め
てご挨拶申し上げます。
　「笑顔で　元気に　楽しく　

パート 2」のスローガンを掲げ、令和７年度はスタートを切り
ました。　
　いま世界で起きている２つの戦争が、世界の混乱に拍車を
かけています。異なる国や地域ごとに価値観や考え方が異な
るため企業に於いても多様性を理解し尊重することが求めら
れます。倫理的な観点から見ても普遍的な価値は、国によっ
て異なるものの、根底には、「楽しく暮らしたい、幸福にな
りたい」と思う気持ちは同じではないでしょうか。
　倫理法人会憲章は、「倫理法人会は、実行によって直ちに
正しさが証明できる純粋倫理を基底に、経営者の自己革新

をはかり、心の経営を目指す人々のネットワークを広げ、共
尊共生の精神に則った健全な繁栄を実現し、地域社会の発展
と美しい社会づくりに貢献することを目的とした団体であ
る。」としています。
　本年度も会員一人一人が倫理法人会会員としての自覚を
深め、「人は鏡」の実践を行い、「自分も鏡」との自覚を持ち、
「世直し」の手段として、「倫理的判断力」を有する実践者を
世に一人でも多く輩出するため、倫理活動をより多くの人に
伝えてまいりましょう。今こそ社会教育団体としての我々の
倫理活動は重要です。
　今年も単会の応援団として会員の皆様の支援をさせてい
ただくとともに、山形県一丸となって倫理活動を盛り上げて
まいりますのですので、よろしくお願いいします。

　今年、日本被団協はノーベル平和賞を受賞しました。ロシア、
ウクライナ、そこに今度は北朝鮮。イスラエル、パレスチナ、
そしてイラン。世界は分断―対立―破壊をもたらす悪の力が
世界的に勢いを増しています。現時点の人間の歴史において
「核兵器とは何なのか」。核兵器はこの世界がかつて見たこ
ともない、最も破壊力の強い兵器であるということ。にも
かかわらず継続中の戦争の一環で核兵器を使うという脅し
も、繰り返されています。そんななか、核には核で応じるし
かないという発想を転換し、核の脅威を減らす方向に世界を
導く対抗策は「核兵器使用による壊滅的な人道的影響」の世
界的認識を高めるための運動を通じて、核兵器の使用は道徳
的に受け入れがたいという「核のタブー」とする規範の成立
しか他なりません。　　

　被爆者は歴史の証人ですが、
いつかはいなくなってしまいま
す。それでも日本は、核兵器は二
度と使ってはならないという世界的な合意形成に、被爆者の
個人的な経験や、メッセージを伝え語っている教育運動に
よって新しい世代にもつなげています。
　いま倫理運動は、台湾、ロサンゼルス、オレンジカウンティ、
サンディエゴ、サンパウロ、カンピーナスへと世界に広がっ
ています。倫理の学びは精神の免疫力を磨き高め、調和や融
和を世界にもたらす力を持っています。
　倫理運動が RINRI としてもっともっと世界に広げ美しい
世界づくりに貢献し、ノーベル平和賞を受賞するほどの運動
として後世につないでいけたらと考えます。

行動計画
①全会員が倫理法人会活動指針を熟読　理解する
②MS計画実施にあたり　MS　研修　朝礼　広報　
　女性委員会が連携し分担協力して活性化する
③MSに各単会　月１回　会員講話を実施する
④MS講話者を早期に決め広報する
⑤楽しくなり　笑顔を増やし　仲間を増やしましょう
⑥自利他利の精神で運営を透明化して　
　各単会健全な運営にあたる
倫理は実践　実践また実践です　実践しましょう

会長　小松  幸弘

日本被団協のノーベル平和賞受賞！

事務長　髙橋  進一

倫理活動をより多くの人に伝える
幹事長　松田  幸雄
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４地区 地区長 Message
事業の取り組み姿勢

山形地区５単会のさらなる飛躍を目指して

山形地区長　鈴木  和幸

　山形地区は、小松会長の令和７
年度「笑顔で・元気で・楽しく 
パート２」のスローガンのもと、
山形地区５単会の自単会がもって
いる魅力を最大限に活用しモーニ

ングセミナーの参加率向上・退会防止を確実に実行す
る事により各単会の活性化を図る事を目指します。
　また、単会の運営については各単会の会長はじめ
幹事の皆様の考えを最大限に尊重し９月度の法人局連
絡事項にありました「後継者と指導者を生み育て、人
が集まって栄えていく様な 和やかな会」になれます
様、各単会の皆様と共に今やるべき事を一つ一つ確
実に実行していきます。
　その結果、山形地区５単会において、普及目標をそ
れぞれの単会が達成し、年度普及目標６５２社を達成
します。
　末尾になりますが、「言っている事とやっている事
がまったく違うでしょう」とならない様、小松会長は
じめ県役員の皆様・県内１６単会の会長はじめ幹事の
皆様からのご指導・ご支援の程よろしくお願い申し上
げます。

　米沢・西置賜・南陽の置賜地区

３単会は、小松県会長の方針にし

たがい、「笑顔で元気に楽しく」を

基本に据えて、楽しく交わりの深い

モーニングセミナーを目指して各単

会とも頑張っていただいており、少しずつ成果が出てき

ていると感じています。モーニングセミナーへの参加者

も徐々に増えてきて、役員と参加者の交わりを深くする

取り組みも徐々に浸透しつつあり、会場の雰囲気もだい

ぶ変わってきています。

　今後は更に会員の皆様との関わりを深める方策を単会

ごとに、アイディアを出しながら３単会の交流の中で

互いに学び、刺激しあいながら楽しい活力あるモーニング

セミナーを開催し、会員の増強（普及）に結びつけて

いかなければならないと思っています。

　私達の目的、目標は 1 人でも多くの方に素晴らしい倫理

の学びをしていただいて正しい社会づくりに貢献しながら、

自社の発展に結びつけていくことにあると思っています。

これからの課題は多くの仲間を得るための会員増強（普

及）にあると思っており、各単会の目標を確実にクリア

していくよう、置賜３単会が力を合わせ、目標を達成し

て置賜は一つを証明していきたいと思います。

　倫理の魅力は純粋倫理の実践
から生まれるものと考えます。
倫理経営基礎講座のテキストは
普段読み込んでいる栞の内容を
よりわかりやすい「なるほど」と

膝を打つことばで書かれており純粋倫理実践の手引
書ではないかと思うのです。そして、それら実践を分
かち合える仲間がいることは倫理法人会の最大の魅
力だと思っています。
　村山地区では実践の一つとして庄内地区のアイディ
アを完全にパクリ『愛のたらい回しプロジェクト』を
実施いたします。一つのたらいを使って 4 単会の会員
さんが親の足を洗うというプログラム。多くの会員さ
んに参加いただき楽しく実践の輪を広げていきたいと
思っています。倫理の基本である「さっと起きる」
ために「さっと寝て」睡眠時間を確保し細胞をしっか
り修復させることは大事なことだと思います。「さっ
と寝て」「さっと起き」純粋倫理を実践する。その輪
が地域社会に大きく広がることを願いながら村山地区
での活動を進めてまいります。

倫理の魅力とは

村山地区長　斎藤  栄司

置賜地区の現状と方針

置賜地区長　和田　廣

愛和のタライまわし

庄内地区長　佐藤  英夫

　庄内地区の今年度の取組としましては、MS 活性化策の一つ
として、「愛和のタライまわし」を酒田市・鶴岡市・庄内中央・
酒田市みずほの庄内 4 単会で 10 月から実施しています。県の
運営委員会でも、タイトルだけで笑われておりました。まずは皆
さんが笑顔になるつかみはOKです。　　
　「愛和のタライ」と書いた足湯専用のポリタライで、親の足を
洗う ( いない方は妻・夫 ) 実践です。MS で洗った時の感想を講
話の前に発表して次の人に伝達するという実践です。お茶らけた
企画の様ですが、思った以上の反響で驚いております。簡単なよ
うでいざやってみると案外大変で、かなりの難関が待ち受けて
います。
　まずは、親に言い出すまで、自分との葛藤、親からの言葉、等々
多々あります。個人的感情ですが、栞の13条の本を忘れず、受
け入れる実践、親に感謝する、恩の遡源にもつながる様な実践
ではないかと感じております。足洗いを実践した人しか判らない
感動があります。感謝と心の琴線に触れるような実践報告が各
単会から発表されています。その感動をアウトプットする事によっ
て共有化が図られ単会のMSが活性してくれると信じています。
　これからも継続して、倫理法人会だからこその企画で MS を
活性化したいと強く感じております。

最上川 02 最上川 03



1「革新」の担い手を山形市倫理法人会から排出したい
　江戸の幕末においても、激しく変革を叫び実践した若者
達がいました。彼らが明治維新を成し遂げたのです。その
担い手の主力は、ある男の直弟子か孫弟子にあたる人物
なのです。その男こそ「佐藤一斉」です。直弟子に佐久
間象山がいて、象山の門下に勝海舟、坂本龍馬、吉田松
陰らがいます。さらに吉田松陰の門下からは高杉晋作、
久坂玄瑞、木戸孝充、伊藤博文、山縣有朋などが出てい
ます。学ぶだけの学問では意味はない。実践があってこそ
真価が答われる。実践なき学問は価値がない。
　まさに「知行合一」の陽明学の教えを示したのです。
2人生は死ぬまで学びです
　「実践により直ちに正しさが証明される」倫理の教えは
「知行合一」そのものです。
倫理法人会での学びは「革新
者」へ誘うのです。山形市倫
理法人会は、今年「革新者」
を世に放ちます。こうご期待。

16単会会長Message

「革新」の担い手は
誰から、何を学んだのか

山形市倫理法人会 会長　天口  信裕

　令和 7 年度山形市蔵王倫理法人会の会長拝命 2 年目の
中村祥之です。
　昨年度（今年 5 月）は設立 20 周年事業を行い、その際
に県倫理法人会や地区内をはじめとした他単会の会員諸兄
よりご参加、ご祝意を賜り誠にありがとうございました。
　21年目を迎えた今年度は、去る10 月 26 日に山形大学医
学部東日本重粒子センター副センター長の佐藤啓氏を講師
にお招きし、第 1000 回記念特別モーニングセミナーを開催
いたしました。多数の会員様からご参加いただき盛会裏に
終えられたことに感謝を申し上げるとともに、次の 100 回・
500 回・1000 回に向けて心を新たにリスタートいたします。
　私たちの単会では、それぞれが取り組むスタンスに合わせ
て「良い生活習慣作り」を目指しています。週 1 回のモー
ニングセミナーへの出席や他の倫理法人会活動へ参加する

ことだけでなく、それぞれの
家庭や職場でもできることか
ら始めて、明るく元気な家風・
社風作りに取り組んでいきま
しょう。

自己研鑽　
～より良い生活習慣を
　つくろう～

山形市蔵王倫理法人会 会長　中村  祥之

　上山市倫理法人会、今年度会長の富樫錦矢です。毎週
金曜日６時３０分より、仙渓園月岡ホテルにてモーニング
セミナーを開催しております。
　今年度は、モーニングセミナー活性化のために、地域の
女性経営者に積極的な声がけを行い、モーニングセミナー
に参加していただきたいです。また、若手経営者の方の
積極的な参加を促すため、地域の若手経営者の方にモー
ニングセミナーの講師依頼を行い、地域・組織の活性化
を図っていきます。そして、令和７年４月１０日に開催され
る倫理経営講演会では、１００名の参加者を目標に活動し
てまいります。
　最後に、モーニングセミナーで出会う講話者や仲間との
情報交換を通し、勇気を感じられる活動を継続してまいり
ます。参加された方々が、清々しく感じる朝になるよう役

員一同でお迎えいたします。一緒に
楽しく美味しい朝食を食べましょう。
そして、共に学び成長しましょう。
皆様の参加をお待ちしております。

今年度も朝から
楽しくまいりましょう！

上山市倫理法人会 会長　富樫  錦矢

　当会では、今年度の役職者が昨年度から約 1/3 が入れ替
わりました。役職者はＭＳ朝礼とＭＳをセットとし、元気な
朝礼から会員さんをお迎えすることで、自らの活力・自信に
つなげてもらうことを目的としてスタートしました。更に、
自単会活力朝礼マスターから 1ヵ月アドバイスを受け、新年
度スタートからＭＳ朝礼は平均 20 名オーバーで推移しており
ます。山形市中央のＭＳ朝礼が、県内の模範となるよう
更なるレベルアップを役職者全員で目指します。
　倫理活動は「訓練の場」としているため、全会員は何事
も実践、失敗を糧にし、その経験を自社へ持ち帰り、社業
発展に大いに活かしてもらいたいと思っています。倫理の良
さを理解してもらえるツールを作り出し、1 社でも多くの仲間
作りに務め、目標を必ず達成し、当会員全員が山形市中央
で良かったと思ってもらうこ
とを掲げます。併せて、皆さ
んがより成長し会社や地域の
発展に寄与することができる
人の土台作りの場として「楽
しんで」まいります。

山形市中央は実践集団！
実践での学びで
ジャンプアップの土台作り

山形市中央倫理法人会 会長　大江  裕二

　山形市霞城倫理法人会は「若い世代が活躍できる会
を！」の想いから 2017 年 1 月設立され、山形県内単会で
は 2番目に歴史が浅い会です。
　歴史は浅いが倫理に向き合う本気度は 200%！会員様
への愛情は 300%！！をモットーに、今年度も「倫理」に
真剣に向き合える場を創造してまいります。
　「自分が変われば家庭が良くなる、会社が良くなる」
純情な心で倫理に関われば、自分を高め続ける事ができ
る、チャンスを掴む事ができる、会社が家庭が豊かになる
可能性があります。さあ、明るく楽しく軽やかに、今年度
も倫理を通して失敗を恐れずチャレンジして、人間力を更
に高めていきましょう！
　楽しみながら気づきやヒントを得る事ができる
Wednesday開催、そして参加された皆様がWinWinの関係

になれる山形市霞城倫理法
人会。モーニングセミナー
含め是非一度ご参加してみ
てください。会員役員一同、
笑顔でお待ちしております。

そうだ！
水曜日は霞城へ行こう

山形市霞城倫理法人会 会長　清水  昭則

　天童市倫理法人会は今年度、倫理法人会の活動指針で
ある、“明朗、愛和、喜動を実践しましょう” のスローガン
のもとスタートいたしました。倫理の基本をベースに天童
市倫理法人会全員で活動の輪を広げること、そして毎週
水曜日 6 時より、素晴らしい講話を聴いて、楽しい会食
の中で、講話を振り返りそれぞれが感想を述べています。
　昨年の基礎講座の中で講師との会食中、講師から “モー
ニングセミナーの最後に感想タイムを設けると講話の解釈
が、更に広がります” とのアドバイスをいただき、それ以来、
数人から感想をいただいています。モーニングセミナーの
食事後の感想タイムとは別に、食事に参加できない人から
の感想の時間を設けることで、講話の更なる深掘りができ
ていると思います。
　また月一回火曜日、午後 6 時半からの倫理基礎講座で
倫理を深掘りし、同時に講師と
の会食で素晴らしい時間を作
る中で、その時間を有意義な
ものにできる環境作りに一丸と
なって進んでいます。

単会で実施して
良かったこと

天童市倫理法人会 会長　齋藤　眞

　寒河江市倫理法人会の会長拝命３年目の太田光です。
　今年度は、先ず普及拡大、６６社必ず達成いたします。
また、これから3年計画で100社も目指しております。私が
感じる、倫理の素晴らしさを少しでも広め、倫理に一人
でも多く触れていただきたい。そして倫理に触れた方々が
学び、実践して日本創生に貢献していただきたいと考えて
おります。
　その為には、先ず己が学び実践、実践、実践して成果
を周りの人に伝えることが大事、とにかく実践して行きます。
寒河江市必ず６６社達成頑張るぞ！！

今年度の目標

寒河江市倫理法人会 会長　太田　光

　昨年度、倫理経営塾に入塾し、自分のこれからを見つ
め直してから早、八ヵ月が過ぎようとしています。しかし
自分の掲げた決意や経営理念、年度目標に向かって、活動・
実践しているのかに対しては「ノー」と言わざるを得ませ
ん。倫理への今までの感謝、又、これから活動していく
気持ちだけは、体力、精神力を含め持続していることが救
いかもしれません。
　先日は松田幹事長がモーニングセミナーにご参加、講師
の選定にご尽力をいただきました。役員と共に電話等で
連絡を取り、二ヵ月分の講師を選定し、お願いすることが
できました。ご協力いただいた講師の皆様方には、心よ
り感謝申し上げます。このように、行動する事の大切さを
役員一同感じたところであります。

　今後共、皆様の協力を得
ながら、新庄最上準倫理法
人会は活動してまいります。
是非、ご支援賜りたくお願
い申し上げます。

ご支援に感謝

新庄最上準倫理法人会 会長　田中  榮造
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16単会会長Message

　令和７年度北村山倫理法人会のスローガンを表記のタイ
トルとしました。「倫理にまだ出会っていないけれど、倫理
を必要とされる少しでも多くの経営者皆様のもとへ、爽や
かな風に乗って地域に倫理が澄み渡りますように」という
想いを込め、自身に言い聞かせ、会員皆様に伝え続ける
ためにも、毎回のモーニングセミナー会長挨拶の冒頭で、
スローガンを斉唱する方針としました。
　スローガン実現のためには、役員が団結し充実したモー
ニングセミナーの開催を重ね、魅力ある単会を創る努力に
合わせ、「倫理法人会の存在とモーニングセミナーの周知活
動」が必要と感じています。
　地域を回るとまだまだ倫理法人会を知らない方がたくさん
いらっしゃいます。まず、気軽にモーニングセミナーに参加し
ていただく活動から普及に繋がるのではないでしょうか。

モーニングセミナーに参加いた
だくための訪問の活動量を増
やし、そこから普及の質を高め
ていき、地域の隅々まで、倫
理の風を澄み渡らせましょう！

澄み渡れ　純粋倫理　
朗らかに　爽やかに

北村山倫理法人会 会長　森　里史

　倫理法人会とは何を求めている組織なのかわからないで
いました。
　会長の職をいただくにあたりこの問から始めなければな
らなければならないほど無知でしたから、まず「純粋倫理」
とは何か、何を語ろうとしているのかの認識から入らなけ
ればなりません。万人幸福の栞を読み進めるにしても、
何も目新しいことが記されているわけでもないようです。
でも、ここにこの栞の意味が隠されているのだと思うと
いろいろなことに気づかされました。ようやく会長として
どんな組織を考えていくべきかを、ようやくその端にたど
り着いたところです。皆様方からの様々な教え助言をいた
だきながらではありますが、倫理法人会を盛り上げ、その
求めているところ
を深めるよう努力
してまいりたいと
思います。
　どうぞよろしく
お願いいたします。

純粋倫理を紐解いて

米沢市倫理法人会 会長　土田  一成

　西置賜倫理法人会は、今年度の抱負といたしまして
活力があり、笑顔いっぱいで会場を超満員にするモーニン
グセミナーを開催します。     
　会員普及に関しては我々の倫理の実践体験によって、
より良い豊かで幸せな生活を育くめている事を、多くの
方々に語り続け普及に努めて行く所存でございます。 　
　今年度の事業計画で掲げた目標数は 77 社でございます
が100 社を目指す心意気で行っていきます。 
　先ずは明るく楽しい笑顔のあるモーニングセミナーを
目指します。どうぞ西置賜のモーニングセミナーにお越し
いただき、一日のスタートを笑顔から体感してみませんか！

笑顔いっぱいの
モーニングセミナー

西置賜倫理法人会 会長　佐藤  和幸

１）  ＭＳの更なる活性化について
　ＭＳで皆様方が心地よくお出でいただけるかを考え、「笑
顔で、元気に、楽しく」のおもてなしを高めていくために、
お出迎えの工夫を取り入れます。また、会員スピーチを通
してＭＳの雰囲気を体験していただき、仲間が増えていく
よう更なる活性を期待しています。
２）置賜３単会合同交流会について
　今年度も担当単会を決めて行事を行います。
「クリスマスパーティー」・「新年会」・「観桜会」において
交流を図り他単会へのＭＳ参加の相乗効果を期待します。
３）今年度の抱負
　ＭＳの参加者数は２５～３０人を目標とし、会員数の増
強に努め、皆が明るい人生を歩める一つの場となるように

希望します。皆様
方をお待ちしてお
ります。
　今後も南陽市倫
理法人会をよろしく
お願いいたします。

皆が明るい人生を歩める
一つの場となるような
ＭＳを目指して

南陽市倫理法人会 会長　樋口  雅巳

　笑顔で、明るく、楽しいモーニングセミナーを目指して今年
度も活動していきます。
　モーニングセミナー出席率の増加と各種イベント等を通して
会員同士の輪を拡げる事で、焦らず、一歩ずつ新しい仲間を
増やしていける事と思います。
　また、倫理法人会はモーニングセミナーのみならず、基礎
講座や倫理指導、富士研セミナーや倫理経営塾等での受講
のチャンスは自分の人生の振り返りと気づきがあります。これ
からも多くの会員に受講の声掛けをしていきたいと思います。
　今年度より、庄内地区長の提案により親の足を洗う実践を
しています。酒田市では毎週役員が一つのフットスパ（足を
洗うタライ）を回してモーニングセミナーで会員スピーチとし
て実践報告をしています。家族の足を洗う実践は大変好評で
あり、親の足を洗うことのできる幸せを感じています。

　自分が楽しまないと他の
人に伝わらない、自分が幸
せでないと他の人を幸せに
できない。率先して楽しみま
す ( ́ ∀`  )。湊町、酒田に
来てくれの～、待ってるの～！

会員一同、笑顔で
お待ちしています～

酒田市倫理法人会 会長　齋藤　直

　私達、鶴岡市倫理法人会がモーニングセミナーを行なっ
ている荘内神社参集殿は、その昔『鶴ヶ岡城』というお城
の本丸御殿があったところです。日本桜100 選にも選ばれ
た鶴岡公園内の中央に鎮座する荘内神社は、厳かな佇ま
いと共に市民の憩いの場でもあります。
　そんな荘内神社にて、週の真ん中木曜日に行なわれる
モーニングセミナーにいらっしゃってみませんか？
　夜明け前の少し薄暗い参道を進めば、明るく元氣な
法人会役員が皆さんを心からお出迎えいたします。また、
凛とした空気の漂う参集殿での講話は、純情（すなお）
な学びと実践を後押しいたします。
　そして、モーニングセミナー終了後には、大きな鳥居の
向こうから真っ赤に燃えた朝日が、活力に満ち溢れた皆さ
んを力強く迎えてくれる
事でしょう。
　そんな鶴岡市モーニン
グセミナーに是非ともい
らっしゃってください！！

モーニングセミナーに
いらっしゃい！！

鶴岡市倫理法人会 会長　小林  貞則

　単会活性化への具体策として、会員交流（懇親会）を
適宜実施し交流の輪を広げることと、役員による会員訪問
を行い、個々の意識を高めることを掲げました。
　役員による会員訪問については、誕生月に花束をプレゼ
ントする施策をしており、普段出席されない会員を訪問し
た際に会話することで、一度足を運んでみようかと思う気
持ちになってくれればと願っています。
　もう一つの施策、会員交流の適宜実施について主なもの
として、春の観桜会、夏のビアガーデン、秋のゴルフ交流
会を予定しており、先日ゴルフ交流会を行なったところです。
　5 年前に行なった際の参加者は 12 名、今回は日程の設
定が悪く4名の参加に留まりました。
　交流会への参加者は、セミナーなどに参加してくれる会
員が多く、交流会の実施がすぐ
に活性化に繋がるものではない
ことは承知していますが、回を
重ねることで少しずつでも輪が
広がり、好結果が現れることを
願うばかりです。

捨我得全と
なりますように

庄内中央倫理法人会 会長　上野　賢

　3 代目会長を引き受けた時点で４５社。コロナ禍の 4 年
間に会員は減少しました。物価の高騰、顧客の減少で
中小企業は厳しい状態にあります。いま倫理法人会の
真価が問われています。
　令和 7 年度みずほ倫理のスローガンは「日本創生！日本
を取り戻す！７アクトの実践で会員企業の活性化！」具体
的には「①日本人の健康を取り戻す！②日本人の道徳を取
り戻す！③日本（酒田）の経済を取り戻す！」会社は社長
次第、倫理法人会も会長の情熱（パッション）次第。
　毎週、赤い情熱ネクタイをしめて経営者モーニングに臨
んでいます。役員の皆さんはお世話役。佐藤清和専任幹
事はお世話役頭（かしら）。小まめに企業訪問、メール、

電話がけの実践。楽し
く愉快に徹底的に考え
実行するお世話役。夫
婦で参加する楽しい
あっとホームなみずほ
倫理を目指します。

狭き門から入れ！

酒田市みずほ倫理法人会 会長　今井  和彦
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